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АННОТАЦИЯ  

 

Создание безбарьерной среды в системе объектов общественного 

питания: проектный подход / Москаленко Елена Викторовна; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и 

реабилитологии; науч. рук. Лойко Н.Н. 

 

Ключевые слова: инвалидность, безбарьерная среда, люди с 

ограниченными возможностями, проект, объект общественного питания, 

трудоустройство, адаптация.  

Объектом дипломной работы являются люди с ограниченными 

возможностями 

Цель дипломной работы – осуществление проектного подхода по 

созданию безбарьерной среды в системе объектов общественного питания 

Методы исследования: Общенаучные (анализ источников, синтез, 

обобщение). Специальные (анкетирование, социальное проектирование) 

Полученные результаты и их новизна: анализ литературы, а также 

анализ научных статей показал, что создание безбарьерной среды в объектах 

общественного питания является актуальным. В частности, этот вопрос 

актуален и для Республики Беларусь. В результате проведённого 

психологического тестирования люди имеющие инвалидность и 

претендующие на работу в объекте общественного питания показывали 

высокий уровень экстраверсии и имели высокую стрессоустойчивость что 

позволяет им работать по профессии бариста, которая предполагает контакт с 

гостями, решение стрессовых и конфликтных ситуаций и навыки работы в 

команде. А также тестирование показало повышенную потребность у них в 

достижении целей. Для того чтобы понизить безработицу среди людей, 

имеющих инвалидность, был создан проект по адаптации кофейни для работы 

людей с ограниченными возможностями, который разработан в этой работе.  

Степень внедрения и рекомендации по внедрению: данный проект не 

является завершенным на данный момент в рамках прохождения своего 

жизненного цикла. Ожидаемым результатом проекта является адаптация 

кофейни под безбарьерную среду, открытие школы бариста, обучение и прием 

на работу сотрудников, имеющих инвалидность, повышение престижа 

кофейни. 

Все заимствованные из литературных и других источников 

теоретические и методологические положения и концепции сопровождаются 

ссылками на их авторов. 
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Creating a barrier-free environment in the system of public catering facilities: 

project approach / Moskalenko Elena Viktorovna; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific advisor. Loiko 

N.N. 

Keywords: disability, barrier-free environment, people with disabilities, 

project, catering facility, employment, adaptation. 

The object of the thesis is people with disabilities 

The purpose of the thesis is to implementation of a project approach to create 

a barrier-free environment in the system of public catering facilities 

Research methods: General scientific (analysis of sources, synthesis, 

generalization). Special (questionnaire, social design) 

The results obtained and their novelty: the analysis of literature, as well as the 

analysis of scientific articles showed that the creation of a barrier-free environment 

in public catering facilities is relevant. In particular, this issue is relevant for the 

Republic of Belarus. As a result of psychological testing, people with disabilities 

and applying to work in a catering facility showed a high level of extraversion and 

had high stress tolerance, which allows them to work in the barista profession, which 

involves contact with guests, solving stressful and conflict situations and teamwork 

skills. And testing also showed an increased need for them to achieve goals. In order 

to reduce unemployment among people with disabilities, a project was created to 

adapt a coffee shop for the work of people with disabilities, which was developed in 

this work. 

The degree of implementation and recommendations for implementation: this 

project is not completed at the moment as part of its life cycle. The expected result 

of the project is the adaptation of the coffee shop to a barrier-free environment, the 

opening of a barista school, training and hiring employees with disabilities, 

increasing the prestige of the coffee shop. 

All theoretical and methodological provisions and concepts borrowed from 

literary and other sources are accompanied by references to their authors. 
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